

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las siete de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. 1 25
Extranjero (Unión Postal) 1 25
Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10 cts

PALMA

En la Escuela de Artes y Oficios
Desde anteaer en la Escuela de Artes y Oficios, los alumnos que habiendo obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes de fin de curso, y no están comprendidos en el artículo 7.º del reglamento interior ni han incurrido en las faltas reglamentarias de asistencia, están ejecutando los ejercicios de oposición a los premios en metálico que concede el gobierno todos los años, los citados ejercicios terminarán el próximo sábado día treinta.

Vacunados
Han sido vacunados 56 individuos directos de la ternera, en la Escuela Nacional de la Veta por el médico señor Gay y el Cirujano señor Barceló asistiendo al acto el Teniente de Alcalde don Miguel Bibiloni.

A la Carcel
Por orden gubernativa ingresó ayer en la Carcel un individuo de pésimos antecedentes por cometer actos inmorales en la vía pública.

Curado
Ayer tarde fué curado en la casa de socorro Bernardino Morro, de 32 años de edad que cortando una herida en la mano izquierda.

Misas
Habiendo renunciado el propietario el derecho a la mina «San José» del término municipal de Alcudia, el señor Gobernador civil de la provincia ha declarado franco y registrable los terrenos que comprenda.

Recurso
Con fecha de anteaer fué remitido al señor Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Gaspar Gestido y otros contra la providencia de este Gobierno civil, imponiéndoles una multa por infracción de la Ley de Asociaciones.

Denuncia
El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa al dueño de un café de Artá, denunciado por la benemerita por sospechas de que infringía las disposiciones dictadas contra los juegos prohibidos.

El «Catalina»
Ayer por la mañana llegó a nuestro puerto procedente de Barcelona, el trasatlántico «Catalina», de la Compañía Pinillos.

Dicho buque después de haber embarcado el pasaje y la carga que se le tenía preparada en dos barcasas, salió a las cinco para la Habana y escalas.

Generoso para caballero
El dueño de la sastrería de la calle de la Cadena esquina a la plaza de Santa Eulalia, don Manuel Plaza, nos participa que ha recibido un nuevo y selecto surtido de géneros para trajes de caballero.

Lluvia
A primera hora de esta madrugada ha empezado a llover. Acompañaban a la lluvia relámpagos y truenos.

Peregrinación franciscana

A Sta. Magdalena del Puig d'Inca
En marcha

Las cuatro de la mañana. Un prolongado silbido de la locomotora anuncia a los romeros franciscanos que llegó la hora de ponerse en marcha hacia Inca. La máquina que arrastra el largo convoy en el que se acomodan más de quinientos peregrinos luce, engalanada, los colores nacionales sobre los que destaca, en el frente el retrato del Pontífice reinante S. Pío X. rodeado de las banderas pontificia y mallorquina y de elegantes hojas de palmera. A los lados y entre follaje veíanse los escudos de la orden franciscana.

El día se inicia entre pequeños celajes propicios a rasgarse al primer destello de sol. Reina por doquiera la placidez propia de las mañanas primaverales. En este ambiente tranquilo resuenan armoniosas las notas del delicado himno franciscano, letra del poeta inquisidor Mignel Durán, música del Rdo. don Bernardo Salas, organista de la Basílica; letra y música constituyen un verdadero acierto.

Los peregrinos cantan y el tren avanza a través de los campos que no lucen en el presente año la lozanía propia de esta época graxa de rejuvenecimiento, sino la aridez esteril de la vejez. Las copas esmaragdinadas de los almendros son la sola nota vivificante, en las primeras etapas del camino.

El convoy se detiene solo breves momentos en las estaciones del tránsito; al llegar a la de Santa María el sol nos envía ya todo el oro de sus rayos, brillante en un cielo limpio.

En Lloseta se nos agregan buen número de peregrinos. El tren avanza rápidamente hacia Inca.

La llegada
El sendero de la ciudad de Inca ofrece animado aspecto. Al entrar el tren en aguas se adelantan para recibir a los peregrinos algunos de los señores de la Comisión organizadora haciendo un brazal blanco y azul. Son estos don Joaquín Gelabert, don Miguel Sampol, don Ramón Reus, don Antonio Ferrer, don Pedro de Alcántara Mulet y don Bartolomé Fiol.

de Inca y según los terciarios inquisidores con su estandarte, y representantes de las siguientes asociaciones de la misma ciudad: Círculo de Obreros Católicos, Congregación de María Inmaculada, Cofradía del Santo Rosario, Asociación del Sagrado Corazón de Jesús, Hijas de María. Todas las asociaciones citadas que formaban un total de unas 800 personas llevaban también sus pendones.

Seguían luego: Terciarios de La Puella, años 70; Santo Llorens des Carders, años 45; Artá 20; Bañola, 61; Sinenet, 200; Samsellas, 100; Santany, 40; Luchmayor, 140; Lloseta, 130; Muro, 200; Biniali, 20.

Alba a continuación la banda de música de Muro que contribuyó en gran manera al esplendor de la romería, y seguían luego, los terciarios y la Juventud Seráfica de la iglesia de San Francisco de Palma; 150; Terciarios de los Capuchinos y Juventud Antoniana, 350.

Además las hermandades de muchos pueblos dirigieron directamente al Puig de Santa Magdalena, a causa de su especial situación topográfica. Allí fueron los Terciarios de Campanet, en número de 250; los de Llubí, en igual número y de otros pueblos.

En la Parroquia de Inca
Procesionalmente y en el orden descrito, dirigieron los terciarios a la iglesia parroquial recorriendo las calles del General Luque, Mercado, Comercio, plaza Mayor, calle Mayor y plaza de la Iglesia. En todo el trayecto fué presenciado el paso de la romería por una numerosísima concurrencia. Los balcones ostentaban, casi todos ellos, colgaduras y además se había levantado un artístico arco de arroyan adornado con los escudos franciscanos y los de Palma, Inca y del Obispo Campins. Completaban su ornato vistosas linternas y leíanse además en el frontispicio las siguientes inscripciones: *Berwings stau y Visca la Tercera Orde.*

Durante el trayecto los peregrinos cantaban el himno de la romería con acompañamiento de las bandas, produciendo excelente efecto.

La hermosa iglesia de Santa María la Mayor, vio pronto acudida su espléndida nave. Las diversas hermandades iban desfilando por delante del altar mayor que aparecía profusamente iluminado y junto a la verja del mismo dejaban sus estandartes que pronto formaron espléndido tapiz al pie de la gradinata.

El ilmo. señor Obispo de la Diócesis Dr. Campins llegó al templo, en aquellos momentos, acompañado por el canónigo M. I. señor Quetglas, y siendo recibido en la puerta del templo por el Economo Rdo. señor Llinás y por la Junta Organizadora.

Acomodadas todas las hermandades en sus respectivos sitios, nuestro ilmo. celebró el Santo Sacrificio de la Misa. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Director de la Orden Tercera, de Bañola. En el exordio tuvo frases de verdadero entusiasmo ante el magnífico espectáculo que en aquellos momentos ofrecían la multitud de romeros.

Luego expuso las excelencias de nuestra santa Fé y de la necesidad de prepararla con actos de la índole del que se estaba celebrando.

Terminado el sermón, la «Capilla Seráfica» de Palma dirigida por su Director don Rafael Cortés cantó con mucho ajuste algunos adecuados motetes.

En el solemne acto de la Comunión el ilmo. Prelado y varios Rdos. señores Sacerdotes repartieron el Pan de Vida a gran número de fieles no siendo menor el de los que comulgaron con anterioridad a la Misa y otros antes de salir de sus respectivos pueblos.

El desayuno
Terminado el solemne acto religioso celebrado en la iglesia parroquial, las calles de Inca recibieron gran animación que pronto se propagó a las fondas y casas de comida, pues los peregrinos acudían presurosos a reparar fuerzas, antes de emprender la subida al pitonesco santuario término de su piadosa expedición.

Al puig de Santa Magdalena
Un alegre repique de campanas fué el vibrante aviso que convocó nuevamente a los peregrinos en el templo para reanudar la marcha. Eran cerca las ocho y se lanzó la gran multitud.

Más para visto que para contado era el espléndido golpe de vista que ofreció presto la carretera y luego el camino que conducen al Puig de Santa Magdalena; los más variados vehículos en un constante ir y venir trasladaban a muchos peregrinos al pie de la montaña, mientras el grueso de la peregrinación seguía a pie y con banderas desplegadas la misma ruta; Cauda plétores de vida, de animación. El himno de la romería, resonaba sin cesar sobre la inmensa paz de aquellos campos. Una refrigerante brisa hacia grato el camino a pesar del sol que lucía esplendoroso.

En Santa Magdalena
No creemos haya la mas pequeña exageración en afirmar que en la cima de la montaña donde está el pequeño oratorio se reunieron ayer más de cinco mil romeros procedentes de los más apartados pueblos de la isla, terciarios franciscanos que animados del espíritu del Seráfico de Asís allí acudían para dar público de su Fé y de su religiosidad.

Y aquella esplendorosa manifestación de Fé, no podía tener más adecuación ni más grandioso marco; la montaña; la inmensa atalaya del lino de Mallorca, desde donde se columbran formando vistosa alfombra de los más variados tonos, olivares, y bosques y sembrados; villas blancas que dormitan al sol de la llanura, cascadas diseminadas medio ocultas por la fronda y luego otras montañas la gigante cadena que alardea de sus picachos abruptos, de su crestería gallarda,

Y allí en la cúspide surge la Cruz redentora y algo más abajo en la inmensa crin de la sierra, el oratorio de Santa Magdalena que ayer brillaba como copia de oro, con su blanco rebrillo donde se venera la imagen de la Santa Patrona, con su grata de Lourdes donde irrada la dulce aparición de la Virgen blanca de ojos azules como la gallarda lazada que flota sobre su nítida vesta.

Y los peregrinos iban llegando en nutridísimos grupos y los pendones flotaban en la altura y la montaña se poblaba rápidamente.

A la puerta misma del oratorio se habilitó el altar para la celebración de los divinos oficios y junto a él se dispuso el púlpito bajo un vistoso toldo de ramaje, sostenido por floridas mastiles rematadas con gallardetes.

Fué el celebrante el Rdo. Director de la V. O. T. de Porreras Rdo. don Gregorio Barceló, asistido por los Reverendos Directores de las Hermandades de Samsellas y Artá.

Cantóse la Misa de *Angelis* que resultó de un extraordinario efecto en aquellos poéticos parajes y cantada por tan nutrida masa.

En el ofertorio ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Superior de los P. P. Capuchinos de Palma quien comenzó su discurso manifestando que la concurridísima peregrinación que se estaba celebrando obedecía a que la Fé de nuestros padres está muy arraigada en el corazón de todos los mallorquines y que por este motivo nuestra amada tierra más que isla dorada, debería llamarse isla católica.

Habló después del hondo arraigo que aquí tiene la devoción franciscana y enumeró las peregrinaciones celebradas, haciendo especial mención de la realizada el pasado año, a Petra é hizo la apología del gran apóstol Fray Juniper Serra.

Expuso después la misión de la tercera orden en estos tiempos de desahucio, en que a la sociedad le falta el fundamento y el orden. Qué procede, añadió, para la restauración? Volver al verdadero origen que es Dios.

Presentó a la contemplación de su auditorio al gran San Francisco de Asís, paladín de la Iglesia y del Pontificado.

La comida
Terminados los divinos oficios, tuvo efecto la comida; otra nota muy pintoresca, pues así en los comedores, donde la fonda Jaer, de Inca, servía la comida, y que por cierto salió airoso de su cometido, como en pleno campo por donde se diseminaron los que llevaron allí provisiones, era de ver la buena cuenta que todos y cada uno daban de los manjares reinando empuje por el mas completo orden.

Tarde literaria
Después de la comida y de algún tiempo de descanso se celebró al aire libre, junto a la plazoleta del Oratorio un acto literario-musical.

Don Bartolomé Miralles, terciario de Palma hizo un discurso, la historia de las diversas peregrinaciones que organizadas por los terciarios franciscanos se han venido celebrando en el transcurso de estos últimos años.

Evocó después los mas ilustres personajes franciscanos que han brillado en nuestra tierra fijando sus mas brillantes rasgos.

El maestro de Inca señor Ferrer leyó a continuación la inspirada poesía del poeta don Mignel Durán, intitulada «El Puig d'Inca».

El terciario de Palma don Juan Palou leyó la composición que aquí publicamos de la exquisita poetisa doña María Antonia Salvá, composición en la que como en todas las suyas, palpita todo el espíritu de Mallorca y al propio tiempo los mas firmes y devotos sentimientos.

Preparia a Santa Magdalena d'Inca
Santa Magdalena el que acababa de salir a la sierra, con un plujes i vent, al fons d'una cova feren vida nova, vida penitente noo toinim, vida penitente noo toinim.

Santa enmorada, de Jesús amada, que el vera morir noo demunt el Calvari, que el vera morir noo demunt el Calvari, que el vera morir noo demunt el Calvari.

Som gent mallorquina que qui peregrina, que qui peregrina, que qui peregrina, que qui peregrina, que qui peregrina.

Santa venerada que aquí ajonollada, que aquí ajonollada, que aquí ajonollada, que aquí ajonollada, que aquí ajonollada.

La vida passava, la vida passava, la vida passava, la vida passava, la vida passava.

Santa Magdalena daunos metla pleua

de bassó granat, olives i figues i belles espigues de xisxi i de blat.

Vos que tant ploraret i us humiliaret i us humiliaret i us humiliaret i us humiliaret.

Al terminar la lectura de la poesía de la señorita Salvá, llegó al Oratorio de Santa Magdalena el ilmo. señor Obispo de la Diócesis Doctor Campins acompañado del M. I. señor Quetglas, Canónigo, del «alcalde de Inca» señor Balle y del actualizado propietario don Joaquín Gelabert en cuya señorial mansión se hospedó ayer nuestro Prelado.

La llegada de éste fué acogida por los peregrinos con entusiasmos vitores. El Dr. Campins ocupó la presidencia y expuso su deseo de que se diera de nuevo lectura a la poesía de doña María Antonia Salvá y así se hizo.

El ilmo. señor Obispo pronunció después breves y oportunas frases. Carismos terciarios, dijo, invitado por la Junta para celebrar esta mañana la Misa y subir esta tarde al santuario para dar la bendición, no puedo menos antes que felicitaros al ver que aquí habéis acudido de los pueblos más distantes de la isla.

Solo os he de recomendar que desde aquí extendáis vuestra vista; tenéis aquí un santuario donde se venera la gloriosa santa Magdalena y el panorama espléndido de la isla de Mallorca. Esto os demostrará que vuestros ideales deben ser amplios y que la única manera de conseguirlos es la penitencia. Y pues que estas terceras órdenes llevan el emblema de la penitencia procurad ajustaros a su espíritu a fin de que cada día crezcáis en unión para que así sea de cada vez mayor la gloria que deis a Dios Nuestro Señor.

Acto seguido dió el Prelado la bendición a la inmensa concurrencia. Habló después el Rdo. señor Artigues, director de la Pia Unión de San Antonio de Felanitx quien dijo: Ha querido la Junta de la peregrinación que también os dirija la palmaria y tengo ahora más que nunca el convencimiento de que quien mucho abarca poco aprieta; esta mañana predicaba en Binisalem ahora llego aquí calculad que ningún tiempo tuve para prepararme.

Refiriéndose a un artículo del «Apostolado Franciscano», dice que hoy es preciso, que los católicos salgan de su casa para oponer un valladar al mal.

Relata, como ejemplo, las luchas de la Iglesia desde los albores del cristianismo y sus triunfos a pesar de las persecuciones.

Habla luego de las herejías inspiradas muchas veces por el orgullo, de las que igualmente salió vencedora la Iglesia.

También venció a los pueblos bárbaros en los tiempos medievales. Evoca a este propósito las grandiosas figuras de San León salvador de Roma y de Santa Genoveva que lo fué de París.

Y al llegar el siglo XIII aparece la gran figura de San Francisco que visitando toco sayal recorre los pueblos pregando la paz y el amor.

Relata su vocación a la predicación y los grandes frutos que con ella recogió dando nueva vida a todos los pueblos de la Europa.

Los santos efectos de las predicaciones de San Francisco perduran a través de los siglos gracias principalmente a la inmensa influencia de la Orden Tercera. Los franciscanos van a América con Cristóbal Colón y ellos son los que evangelizan aquellas vastas regiones hasta el punto de que un notable orador parlamentario de nuestros días dijo en el Congreso que las cuerdas de las naves que describieron el Nuevo Mundo, eran cordones franciscanos.

Evoca la figura del gran Pontífice León XIII, terciario franciscano cuyas Encíclicas tanto influyeron en la regeneración de los pueblos.

El Rdo. P. Cerdá, que habla después, da a todos las gracias y la enhorabuena. «Las gracias a los hijos de Inca que con tanto celo han preparado el feliz éxito de la romería y a todos los pueblos por haber subido al Santuario para honrar a santa Magdalena tan venerada por los inquisidores. Da también las gracias al Prelado por haberse dignado dar realce a la fiesta con su presencia.

Y por tales desvelos, añade, os he de dar a todos la enhorabuena. Exhorta luego a los terciarios a ser los primeros en la lucha contra el mal. Cuando os presentéis, añade, ante la ciudad de Inca con vuestros escapularios, sin temor alguno luego habéis de decir muy fuerte al volver a vuestros pueblos que antes de retroceder en el camino de la Fé y de la piedad, lo consentiréis todo.

Termina haciendo votos para que estos actos sean verdadero testimonio de la firmeza de los santos propósitos para el porvenir.

El Rdo. don Guillermo Pujadas, rector del Santuario, dijo: sólo voy a pronunciar breves palabras para dar las gracias al señor Obispo que se ha dignado honrar mi amada ciudad y mi amadísimo santuario y a todos los que a costa de sacrificios habéis subido hasta aquí escribiendo una página de gloria. Con esta peregrinación habéis demostrado que perdura el espíritu franciscano.

de nuestra buena Madre la Virgen Santísima de Lourdes que aquí se venera.

En los intermedios la «Capilla Seráfica» y las bandas de música ejecutaron hermosas composiciones.

Todos los que en el acto literario-musical tomaron parte, fueron muy aplaudidos.

El regreso
Acto seguido se emprendió el regreso que se verificó sin el menor contratiempo. El grueso de la peregrinación volvió a Inca a pie y otros muchos peregrinos en carruaje, ofreciendo nuevamente la carretera y los caminos el mismo animadísimo aspecto que por la mañana.

La entrada de la peregrinación en Inca fué presenciada por numeroso público. Los peregrinos dirigieron inmediatamente a la estación acomodándose en el larguísimo convoy, que se puso en marcha a las ocho, entre vitores y a los acordes de la música. Un extraordinario concurso acudió a despedir a la peregrinación.

Esta llegó a Palma a las nueve y media dirigidos acto seguido a la iglesia de los P. P. Capuchinos, donde el R. P. Fidel de San Andrés, verdaderamente alma de la romería, pronunció breves frases congratulándose del feliz éxito de la misma y exponiendo con provechosos resultados estas piadosas expediciones.

Terminó el acto con el canto de una Salve y con el besamanos de la hermosa imagen de la Virgen nuestra buena Madre.

Faltaría el cronista a un grato deber si terminara esta reseña sin expresar el mayor agradecimiento al actualizado propietario don Joaquín Gelabert por los agasajos de que le hizo objeto en su mansión señorial.

De Sociedad

Leemos que el día 20 habían de salir de la Academia de Infantería, en viaje de ampliación de estudios, costeado por el Estado, los once primeros alumnos de último año, acompañados de un Teniente Coronel y un Capitán, para visitar la fábrica de fusiles de Oriedo y de la cañones de Trubia y la Escuela central de tiro; regresará a Toledo a últimos de mes, y dar después dichos alumnos, en sus respectivas clases, una serie de conferencias relativas al viaje.

Ha merecido la distinción de figurar entre los citados once primeros alumnos nuestro paisano el sargento ganista don Luis Ballester hijo de nuestro amigo don Eusebio.

Victima de grave dolencia falleció ayer en Inca nuestro querido amigo don José Mantaner, hermano del no menos amigo el capitán de Infantería don Pedro.

Fué el finado modelo de honradez, de carácter afable, inteligente y activo mereciendo el aprecio y consideración de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Entre los Jefes e individuos del Cuerpo de Policía al que pertenecía el finado su muerte ha causado hondo sentimiento por la condición de digno empleado unia la de leal y cordial amigo.

Había sufrido el señor Mantaner algunos ataques de apoplejía de los que había sanado, pero la gravedad de la dolencia llevó la operación que no le ha podido salvar la vida.

Recibió su distinguida familia y en particular su hermano, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Al recibir ayer tarde en Palma la noticia salieron en automóvil para Inca con objeto de asistir al entierro los Inspectores de Policía y varios agentes de dicho cuerpo.

Ayer salieron para Barcelona, en el vapor *Rey Jaime I*, doña Matilde Motta, doña Pilar Vallés, don Joaquín Gual, don Carlos Valmiano, don Eduardo Anell y don Orestes de Mora.

La huelga marítima
Conforme adelantamos, ayer salieron los vapores de la *Isleña*, por los puntos en que habíamos despachado, todos con la correspondencia. A las ocho de la mañana, salió para Cabrera, el vapor *Tormentera*, que regresó por la tarde.

Hoy lunes rica sabrosa y aromática frutilla Fresas de Ibiza

VENTILADOR ELECTRICO, para evitar en lo posible el contagio de las moscas, este detalle no deben olvidarlo, en los comestibles que es muy difícil su lavado.

Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma

ALABERN Y Cia.

CHEREROLS, 10-14

Recibidas las novedades en PANERIA CAMISERIA CORBATAS

Especialidad en la SASTRERIA a medida Rapidez en la confección de lutos

Teatro
El sábado se estrenó la comedia de Frans Fronson y Fernan Wicheler, *La señorita del almacen*. Se trata de una señorita sin familia que al ingresar de dependienta en un almacen de muebles, lleva allí la fortuna, siendo premiada con la protección desinteresada de un rico propietario, enamorado platónicamente, de buen corazón y sano criterio.

Una comedia hecha para que todos queden contentos de lo que pasa en la escena, comedia bonachona, que interesa más cuando el autor pulsa la nota cómica; que cuando quiere ascender.

Se distinguieron en la interpretación la señorita Abadía y la señora Sancheta y los señores Gamez, Albar y Soler Mari. Todos los actos fueron aplaudidos.

Ayer noche el teatro estuvo espléndido, de día de Pascua. El público se congregó para ver una vez más las grandiosas escenas de *El orgullo de Alabaete*, admirablemente interpretado por la compañía.

Muchas eran ya anoche las localidades pedidas para la función de hoy, beneficio de la aplaudida primera actriz Rafaela Abadía. El teatro promete verse animadísimo, de cuyo éxito está el público de tributar un homenaje de admiración y cariño a la señorita Abadía.

El programa lo forman *Mariana y El Chiquillo*.

UNA VISITA
Atentamente invitados por el Director del Colegio de Agustinos el P. Vicente Menéndez, visitamos ayer tarde los talleres de caridad de Santa Rita de Casia, instalados en la residencia de los PP. Agustinos en la calle del Socorro.

Dichos talleres tienen por objeto la confección de ropas y vestidos destinados a los pobres, sin distinción de clases y siempre que estén verdaderamente necesitados.

Forman parte de ellos buen número de distinguidas señoras y señoritas que confeccionan prendas de vestir que reparten después gratuitamente.

Hay en ellos socias operarias y socias y socios protectores, acudiendo las primeras a dicho trabajo los días que señala su Junta y contribuyendo todos con la cuota que desean al sostenimiento de tan caritativa obra.

El P. Vicente Menéndez nos acompañó en nuestra visita enseñándonos unas 400 piezas de todas clases, lo mismo para hombres que para mujeres y que en breve serán repartidas.

Nos dijo que en el otro taller que tienen instalado en la calle de los Olmos, hay piezas confeccionadas en número igual al de la calle del Socorro.

Todas las prendas llevan la marca de la Asociación. De aplaudir es la desinteresada obra, que tiene por único y exclusivo objeto socorrer al necesitado.

Los panaderos
Estos días han venido haciéndose gestiones por el señor Alcalde para ver de solucionar el conflicto pendiente entre patronos y obreros. Estos presentaron unas bases que han sido contestadas por la Junta Patronal la que ha contestado en el sentido de establecer la jornada de once horas con un descanso semanal de 36 horas y que los obreros de acuerdo con los patronos puedan trabajar en horas extraordinarias.

Ayer a las diez y media de la mañana se reunieron en la Federación de Sociedades Obreras, los obreros pertenecientes a la Sociedad «El 1.º de Mayo» asistiendo como delegado del señor Gobernador el segundo inspector de policía señor Homar.

Presidió el acto el compañero Pablo Marco y después de dar cuenta de las gestiones realizadas por los compañeros Sebastian Jorge Paig y Juan Perelló, se acordó mostrarse conforme con la duración de la jornada y el descanso semanal, pero con la prohibición de que los obreros puedan trabajar en horas extraordinarias.

En este sentido contestaron hoy al señor alcalde y a la Unión Patronal.

Del ejército
Se ha dispuesto que los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, capitán don José Fernández Ferrer y el primer teniente don Miguel Galante Rondil pasen a continuar las prácticas

desde 1.º de Junio próximo con destino a la Comisión del plano de Ibiza. —Han sido destinados a quedar en situación de reserva en Baleares los capitanes de artillería (B. R.) don Francisco Literas Bernad y el recién ascendido don Miguel Ribas Masía. —Por el ministro de la Guerra se ha dispuesto que los primeros jefes de las Comandancias de las tropas de intendencia de la península comuniquen al Centro correspondiente si algún trompeta de los suyos respectivos desea pasar a prestar sus servicios a la sección mixta de Mallorca.

—Con motivo de un concurso nacional de tiro que tendrá lugar próximamente en la Moncloa (Madrid) el Excmo. señor Capitán general de estas islas ha dispuesto que se conceda licencia a todos los jefes y oficiales que a dicho concurso quieran acudir; que por los jefes de los cuerpos se le pase una relación de los que así lo soliciten, la cual, en su caso, el documento en que conste que ningún subordinado quiere tomar parte en el concurso, deberá hallarse en capitania general el día 28 del corriente mes.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en honor del Santo Titular: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cinco Maitines solemnes, la devoción del mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Santa Fé a las siete y media el ejercicio cantado en obsequio de San Cristóbal, patrón del sport, durante una misa que se dirá en el altar del Sant por los cofrades vivos y muertos.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en obsequio del Santo Titular y Fundador: Se celebrarán misas rezadas desde las cuatro y media hasta las diez, siendo la de exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose una partitura del Maestro Perosi y sermón por el M. I. señor don Miguel Roca, Dignidad de Maestrescuela; por la tarde a las seis Vísperas solemnes y al anochecer mes de María, Sagrado Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Santa Cruz, a las diez se cantará Misa para las almas de los Asociados del Sagrado Corazón de Jesús, fallecidos en este último año.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Mejor alimentación para tuberculosos
se obtiene con el uso de la Carne Líquida del Dr. Valdés García

VERDADERA OCASIÓN

VENDO un espacioso edificio que consta de bajos y pisos, propios para fabrica y casa vivienda, con jardín, abundancia de agua, situado en punto céntrico de la villa de POLLENSA, Informarán «Casa Anunciadora»

EL NITRATO DE CAL Ó DE NORUEGA

es el abono azoado de más rápida asimilación, economía y eficacia. Para informes

OTTO MEDEM
Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga, Alicante.

EMANATORIO DE RADIUM

de gran remedio, descubierta recientemente, para curar artritis, reumatismo, gota, afecciones y numerosas molestias debidas a impurezas sanguíneas por *deficiencia*. Agua mineralizada contra diabetes, hipertensión, debilidad, etc. Proporción radium que contienen: son radiactivos. Emanatorio mucho más rico, es altamente superior. En Alemania, Suiza, etc. ya se va a tomar agua: es el *Primer* emanatorio de radium en España, INSTITUTO SUREDA, Dadas, 4.º 1.º 1.º

Gabinete Clínico Homeopático

DE JOAQUÍN ROUBERRA
MEDICO-CIRUJANO
Medicina general
Consulta de 9 a 1.—Oímos, 133, 1.º

TELEGRAMAS

COMENTARIOS

AL DISCURSO DE MAURA

Barcelona 23 á las 24

Los mauristas á Maura

Cuando el señor Maura salió del Congreso por la puerta de la calle de Fernán Flor, individuos de la policía y de seguridad tenían despejada la calle.

Montó el señor Maura en el automóvil con el señor Lacierva siguiendo por la carrera de San Jerónimo.

En esta había apostados varios grupos de mauristas los cuales al pasar el auto le ovacionaron dando vivas y aplausos.

Comentarios sobre el debate.—Habilidad del señor Maura.

En los pasillos del Congreso ha reinado gran animación comentándose el debate.

Los mas afectos al Gobierno se mostraban satisfechísimos de la manera en que se había desenvuelto tributando elogios al señor Dato, pero los mas avizados á las luchas políticas reconocían que el señor Maura no había querido hostilizar ni provocar una votación dando pruebas de habilidad.

Lo que dice Pablo Iglesias

El jefe de los socialistas don Pablo Iglesias decía que el señor Maura ha visto claro el terreno donde quería llevarle el señor Dato provocando una votación.

Como el poder á tajadas, añadia, y quienes las tienen por muy simpático que les sea el señor Maura, llegado el momento le hubieran abandonado yéndose con el Gobierno.

En cuanto al discurso del señor Dato referente á la actuación del Gobierno no ha dicho nada de particular á no ser darnos á las izquierdas la razón de que el poder militar es quien impone el criterio al Gobierno.

Lo que opina Lerroux

El señor Lerroux decía comentando el debate que le ha salido hoy bien al señor Dato porque no estuvo ayer aquí, pues de haber estado, como es un hombre tan extremadamente fino y delicado, se hubiera visto obligado en algún momento á aplaudir á Maura y la mayoría le hubiera seguido viniendo entonces la catástrofe.

Añadia el señor Lerroux que va retrasando su intervención en el debate con la esperanza de que ocurra algo que le libre de hablar.

Villanueva comentando el debate de hoy

En un correo en que estaban García Prieto, Burrell, Alcalá Zamora y Villanueva, decía éste: «La tarde de hoy ha sido muy triste; por la manera en que ha planteado el señor Dato el problema y por la notificación que deslizado demuestra que no prevalecerá otro criterio que el de la mayoría y esto no significa otra cosa que á pesar de que ha quedado demostrado que la política que se sigue en Marruecos es desastrosa y lo se variará sino que se aplaza hasta Noviembre en que volverá á plantearse con motivo de los presupuestos y hasta entonces quedará suspendida la vida nacional. No se podrá librar nada para obras públicas, ni industria ni comercio.»

Rumores de un cerrojazo.—Manifestaciones de Burrell

El señor Burrell decía esta tarde que se ha amenizado el cerrojazo de las Cortes.

Los señores García Prieto y demás oyentes asintieron.

El señor Burrell decía que el señor Dato se ha presentado esta tarde como un pajarillo inocente que acaba de salir del cascarón, trayéndose debajo del ala sin plumas un encarguito para Maura.

El anuncio de una votación, añadia, claro que era una habilidad para ver si cazaba en el cepo á Maura, pero éste tiene ya las barbas blancas.

El señor Dato al reclamar una resolución de la mayoría se proponía llevar á Maura á un terreno en el que por medio de la votación hubiera quedado demostrado ó la unión de la mayoría incluso emboscadas, en cuyo caso quedaba Maura completamente en evidencia y fracasado, ó la desunión de la mayoría y en este

caso hubiera dicho Dato al Rey: «aquí tiene Vuestra Magestad la obra del señor Maura, no quiere gobernar pero nos ha deshecho creando á la Corona dificultades».

Luego añadió el señor Burrell que también se había desprendido del discurso del señor Dato otra afirmación grave, la de que el Gobierno está sometido en absoluto al poder.

Madrid 24 á las 20

Dato da cuenta al Rey de la sesión de ayer

El Presidente del Consejo señor Dato estuvo en Palacio de dos á tres dando cuenta al Rey del resultado de la sesión de ayer del Congreso.

Lo que pasará con el problema de Marruecos.—Votación probable

Cuando el señor Maura y Gamazo retire la enmienda que presentó sobre Marruecos quizá surja una proposición de las oposiciones que refleje las opiniones que se han sustentado en los discursos pronunciados contrarios al criterio del Gobierno y favorable á condicionar la guerra á fin de terminar prontamente la actual situación que se considera insostenible.

En tal caso se provocaría una votación que daría el resultado que votarían en pro de la proposición todas las minorías de la Cámara incluso los señores Gasset y Villanueva y votando en contra la mayoría y los elementos romanonistas.

Comentarios sobre el debate de Marruecos

En los centros oficiales ha habido escasa concurrencia.

En el salón de conferencias del Congreso se han hecho algunos comentarios acerca de la marcha de los debates de Marruecos.

Sin noticias

En el Ministerio de Gobernación se nos dijo que no había noticias de interés.

«El Liberal», y la contestación de Dato á Maura

El Liberal tributa grandes elogios á la unanimidad y entereza del señor Dato al contestar al señor Maura.

Este que el día anterior dice llegó para reñir descomunal batalla, ayer no quiso afrontarla, ni siquiera un simulacro de luchas en cambio el señor Dato lleno de modestia evangelica acabó sin ladrar por morder á sus censores.

LA HUELGA MARITIMA

Madrid 22 á las 24

Regreso del Presidente de la Federación de marinos á Bilbao.—Voto de confianza

Comunican de Bilbao que ha llegado á dicha ciudad procedente de Bilbao el Presidente de la Federación de Marinos.

El recíbirlo en la estación numerosos federados que le acompañaron hasta el local de la Federación.

El Presidente hizo historia de las gestiones realizadas para resolver el conflicto.

Por unanimidad se acordó concederle un voto de confianza para resolver si el paro debe circunscribirse á las Compañías navieras adscritas á la Junta de defensa Patronal.

El Presidente de la Asociación Náutica de Gijón.—Recibimiento

Dan cuenta de Gijón que ha llegado á dicha ciudad el Presidente de la Asociación Náutica que formó parte de la comisión de la huelga marítima.

Le recibieron numerosos amigos.

POLITICA

Madrid 24 á las 24

Petición á favor del señor Azzati

Las logias masónicas de Levante se han dirigido al señor Soriano pidiéndole que defienda en el Congreso al señor Azzati contra la sentencia del Supremo condenándole á varios años de destierro.

El señor Soriano ha ofrecido defenderle.

La aprobación del Mensaje en el Congreso

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, nos ha dicho que en la semana próxima se votará en el Congreso el Mensaje.

En los tres primeros días ha añadido, se terminará el debate

sobre Marruecos y en los tres restantes el debate político que carecerá según su opinión de importancia.

Sobre el debate político.—Noticia desmentida

El ministro de la Gobernación ha manifestado que es inexacto que el Gobierno realice gestiones para que no se plantee el debate político en el Congreso.

El debate ha afirmado, vendrá forzosamente al comenzar á discutirse la totalidad del mensaje.

En dicho debate tomará parte el señor Maura.

Prohibición de manifestaciones

Sabiendo el Gobierno que algunos elementos se proponían realizar manifestaciones de desagrado al salir del Congreso el señor Maura, si sus adeptos las realizaban de simpática, se ha ordenado al Director general de Seguridad que impida á la salida de los diputados toda clase de manifestaciones.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 24 á las 16 30

Lancha sumergida puesta á flote. General á la Península.—Sin novedad.—Patrulla agredida.—Con voy de víveres y material.—Francés secuestrado

Noticias oficiales de Marruecos dicen de Melilla que la lancha «Europa» se sumergió á causa del temporal.

Estuvo varios días á más de 8 metros de profundidad.

Se puso á flote y ha sido reparada dando pruebas excelentes por lo que presta de nuevo servicio.

En el vapor correo ha marchado á la Península el general Moñó.

No ocurre novedad en todo el territorio.

De Ceuta comunican que en la noche anterior un grupo de moros hicieron fuego sobre una patrulla de Seguridad que estaba de servicio entre los fuertes de Aranguren y de Bensa, resultando herido leve un cabo de cazadores del regimiento de Estella y apesar de la herida el cabo continuó en su puesto hasta que otras fuerzas acudieron dispersando al enemigo, sin más novedad.

Dicen de Larache que llegó á Telezalata y Turkuntz un convoy de víveres, municiones y material de ingenieros, sin novedad.

Reina tranquilidad en todo el territorio, en la plaza y en las posiciones.

Según dicen de Tanger un francés llamado Moriel ha sido secuestrado por los kabileños de la zona internacional. Se dirigía á Terrens, cuando se vio rodeado de kabileños llevándosele y amenazándole de muerte si se resistía.

Han salido fuerzas del Tabor de policía para rescatarlo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 24 á las 16 30

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que los archiveros den facilidades á las personas de notoria competencia en estudios de investigación histórica para que puedan consultar documentos de mas de cien años de antigüedad.

Dictando reglas á que debe sujetarse el pago del impuesto del timbre sobre billetes de los espectáculos públicos.

Anunciando que el Conde de Romanones ha solicitado la rehabilitación del título de marqués de Villabragima á favor de su hijo Alvaro.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Concediendo autorización para ampliar la Cooperativa del ministerio de la Guerra, creando sucursales en las localidades que lo pidan á la Junta Central.

Dato de paseo

El señor Dato paseó por las calles céntricas y luego con Sanchez Guerra, Burgos y Maza y otros almorzaron en un restaurante.

Protesta contra la policía

Una comisión de la Delegación del Congreso de Construcción y entre ellos, el obrero Feli

ciano Martín apaleado anteayer frente a la casa del señor Maura visitó á Sánchez Guerra para protestar contra la policía por haberle tratado como un facinoroso amarrándole las manos y en cambio no se detuvo á ninguno de los que le agredieron, anunciando al ministro que de repetirse esas provocaciones mauristas los que no están conformes con el grito de Maura si, acudirán á los mismos procedimientos para gritar Maura no y tomar represalias.

El señor Sánchez Guerra les dijo que el Gobierno evitará toda clase de manifestaciones en uno y otro sentido y prometió instruir expediente para averiguar la forma con que trataron los policías al detenido.

El Rey trabajando.—La Reina de paseo

El Rey pasó la mañana trabajando en su despacho.

A las once marchó á las caballerizas para ver trabajar al escultor norteamericano que estaba tomando modelos de los ejemplares de yeguas y caballos.

La Reina Doña Victoria salió á dar su acostumbrado paseo.

Madrid 24 á las 20

Recepción en la Academia de Fernán de Casanova.—Notables trabajos de este y del P. Fita.—Distinguida concurrencia

En la Academia de la Historia ha tenido lugar la recepción del nuevo académico don Adolfo Fernández Casanova que ocupa la vacante del señor Montero Rios, que no llegó á ocupar.

Ocupó la presidencia el Presidente de la docta Corporación P. Fita acompañado del Arzobispo de Zaragoza, de los señores Melida, Perez de Guzmán, Bethencourt y Conde de Cedillo.

En los escanos había los señores Hinojosa, Vignán, Javes, Beltrán, Altolaguirre, Villamil, Blazquez, Bonilla, Conde de la Mortera, Becquer y Barón de la Vega de la Hoz.

Los miembros correspondientes de la Academia señor Vales, Faildes, Zenturmon, Simancas y otros tambien asistieron al solemne acto.

Tambien asistieron académicos de otras corporaciones.

El discurso del recienpatriado versó sobre el tema «La Catedral de Avila hizo la arqueología militar artística.»

Fue muy aplaudido el señor Fernández Casanova.

Le contestó el P. Fita ensalzando la figura del señor Fernández Casanova poniendo de relieve los servicios que ha prestado á la enseñanza en los varios cargos y comisiones que ha desempeñado.

Destruyó las objeciones que se oponen á admitir que la sede de Avila fué regida por San Segundo, extendiéndose en otras consideraciones históricas interesantes.

El discurso del P. Fita lleno de erudición, sana y acertada crítica fué objeto de grandes aplausos recibiendo muchas felicitaciones el P. Fita.

Viaje del Príncipe Enrique de Prusia

Comunican de Vigo que á bordo del vapor alemán «Cavilla» ha llegado el Príncipe Enrique de Prusia que se dirige á Rio Janeiro en viaje de recreo.

Brillante fiesta catequística.—Asisten los Reyes

Los Reyes y demas familia real asisten al Teatro Real en donde se celebra una función organizada por las damas catequistas.

El teatro está brillantísimo. Asisten numerosas damas de la aristocracia.

Huelga para mañana.—Clausura del Congreso arrocero

Dicen de Valencia que mañana se declararán en huelga los albañiles de aquella capital.

A las cuatro y media se celebrará la sesión de clausura del Congreso arrocero presidido por el señor Navarrete.

Este ha paseado por la ciudad.

Petición de los fabricantes de envases de frutas

Dicen de Valencia que los fabricantes de envases para frutas de Valencia, Castellón y Alicante enviarán á Madrid una Comisión para gestionar con el Ministro de Hacienda la supresión de

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en 5 minutos el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc.

SOLO CUESTA UN REAL

Desconfíese de todas las imitaciones y exíjase la marca registrada

Yer, Llegué y Triunfé

Prescritando la caja

Pídese en todas las Farmacias y Droguerías

Ventas al por mayor en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO

VINO GIMBERNAT

Todo-tónico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el escurfulismo, tumores frios, linfatismo, carnes lotas, debilidades nativas ó adquiridas enfermedades del aparato respiratorio, rumatismo De venta Centro Farmaceutico: J. Velezuela, Vds. de J. Juan Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.ª, 2.ª

LA UNION CATALANA

Sociedad mútua de seguros de ganado

Legalmente registrada conforme á la ley de seguros de 1908 por R. O. de 8 de Julio de 1909

GARANTIA ABSOLUTA REPARTOS MENSUALES

Gerencia en Mallorca: Real, 27. Inspector-Veterinario: Don Buenaventura Barcel

las admisiones temporales de los envases extranjeros que mata á la industria regional.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 24 á las 22

De la revolución de Méjico

Londres.—«The Times» publica un telegrama de Washington que dice que los rebeldes mejicanos han tomado Puebla.

El general rebelde Carranza ha declarado que Saltillo es la capital provisional de la república.

El Presidente de ésta general Huerta está fortificando en Querétaro.

Graves noticias de Albania

Roma.—Noticias recibidas de Durazo dicen que la situación en aquella capital es crítica.

Los núcleos de los rebeldes van avanzando sobre Durazo, debiendo salir la gendarmería apoyada por la artillería para contenerlos.

Los marinos desembarcados de las escuadras de Austria é Italia que se hallan en Durazo y los malisores custodian el palacio del rey Guillermo.

Tiroteos en Taza

Ujda.—Las tribus rebeldes hostilizan continuamente Taza, teniendo que sostener á menudo las tropas francesas tiroteos con los agresores.

Mas de la revolución mejicana

New York.—Comunican de El Paso que el general Carranza ha declarado á unos enviados del general Villa que reprueba las atrocidades que éste comete.

Un francés capturado por los moros

Tanger.—Un súbdito francés llamado M. Monier ha sido capturado por los moros á 8 kilómetros de esta ciudad.

Parece que los aprehensores tratan de proponer el canje de M. Monier con otros moros que los franceses tienen presos.

Otro accidente de aviación

Vichy.—Un aeroplano tripulado por el capitán Vasin y que llevaba á un soldado de pasajero, ha caído desde una altura de 90 metros.

Los dos tripulantes se hallan heridos de gravedad.

Tempestades en el Canal de la Mancha

Paris.—Noticias recibidas de El Havre, Calais y otros puestos del litoral dicen que en el canal de la Mancha reina una tempestad deshecho.

Mas noticias de Albania

Durazo.—El cabletelegráfico que pone en comunicación esta capital con Valona ha sido interrumpido.

Se ignora si el hecho es casual ó intencionado.

La política en Francia

Paris.—El jefe del Gobierno M. Doumergue ha reunido á los Ministros y han examinado la situación política actual.

La impresión dominante es que de momento la crisis queda aplazada.

La revolución en Albania

Durazo.—Los rebeldes han capturado á cuatro oficiales de la

gendarmería, que son de nacionalidad holandesa.

El crucero italiano Misurata se prepara para embarcar al rey Guillermo Wied y á su familia en caso de peligro.

Buque fero naufragado

Nueva York.—Cerca de Halifax ha naufragado un buque fero.

Hay 5 abogados y faltan 9 personas más.

Acuerdo naval anglo-ruso

Berlin.—Berliner Tageblatt afirma que se está preparando un acuerdo naval entre Inglaterra y Rusia.

Añade que dicho acuerdo redundará en perjuicio de Alemania.

Aumento de la escuadra rusa

Petersburgo.—El Ministro de Marina pedirá que se concedan 250 millones de rublos con objeto de aumentar la escuadra del Mar Negro.

Campaña contra Poincaré

Paris.—Le Figaro afirma que los radicales preparan una campaña contra el Presidente M. Poincaré.

Chunchil no va á Kiel

Londres.—Se niega que el ministro de Marina Mr. Winston Chunchil vaya á Kiel.

Más noticias de Méjico

Londres.—Daily Mail dice que el vapor alemán Juranga ha recibido orden de prepararse para embarcar al Presidente de Méjico general Huerta, si llega el caso de tener que apelar á tal medida.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 22

Mitín de afirmación librepensadora.—Un alboroto.—Carreras

En el teatro Soriano se ha celebrado el anunciado mitín de afirmación librepensadora, al cual ha asistido poca concurrencia.

En el mitín se ha atacado con dureza al clericalismo.

Uno del público interrumpió á un orador produciéndose un alboroto durante el cual se repartieron bastonazos, siendo expulsado del local el interruptor.

Durante la salida de los asistentes algún bromista puso en los rieles del tranvía una caja de cerillas, la cual al estallar originó carreras del público.

Piedras de murallas aragonesas para un edificio de la colonia aragonesa

Hoy han llegado tres piedras de las murallas de Zaragoza, Huesca y Teruel que han de emplearse en los cimientos del edificio de la colonia aragonesa que se levantará en esta capital.

Han recibido dichas piedras en la estación la junta directiva del Centro aragones y muchos socios del mismo.

Corrida de novillos

En la Plaza de toros «El Sport» se ha celebrado una corrida de novillos.

Las reses de la ganadería de Albarranes han resultado regulares.

Algabeño II ha estado bien en sus dos toros, Exquerdo, regular

y mal respectivamente y Tello bien y superior en sus dos toros.

Manifestación en honor de Rius y Taulet.—Gran entusiasmo.—Muchos asistentes.—Discursos de Rius y Rius y de Pich y Pon

La procesión cívica organizada para ir á colocar una corona en el monumento erigido á la memoria del alcalde que fué de esta ciudad don Francisco Rius y Taulet, ha resultado grandiosa é imponente.

A ella han asistido las autoridades, el Ayuntamiento, la Diputación, oficiales del ejército y de la marina; 85 sociedades con su respectiva bandera, entre las que había el Centro Mallorquín, y un gran gentío.

Muchos balcones ostentaban colgaduras y las calles estaban llenas de gente.

En las cercanías del monumento que está levantado en el Salón de San Juan se había congregado una gran muchedumbre.

Al pasar la comitiva por las calles del tránsito se oían grandes y prolongados aplausos.

Al regreso de la manifestación al Ayuntamiento han hablado desde el balcón del mismo, el concejal señor Rius y Rius, hijo de Rius y Taulet, y el alcalde accidental señor Pinch y Pon, quien ha recordado que la exposición universal que se celebró en Barcelona en 1888, obra de Rius y Taulet, fué el punto de partida de la grandeza actual de Barcelona.

Carrera de automóviles.—Marcas vencedoras

Se han celebrado las carreras de automóviles cuesta arriba hasta Tibidabo.

Un gentío inmenso ha presenciado las carreras, calculándose que había unas cincuenta mil personas. Los tranvías iban abarrotados.

En la carrera han tomado parte 50 automóviles, llegando el primero, una marca Benz, á razón de 68 kilómetros por hora, el segundo, una marca Hispano-Suiza á razón de 67 por hora.

Estado del tiempo

Durante la mañana de hoy ha reinado un tiempo espléndido, por la tarde ha estado nublado y en los momentos en que telegrafía está lloviendo.

BUXAREU.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómica-dramática del teatro Eslava de Valencia.

Función para hoy despidida de